

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Soluciones a la vista.** La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, se reunió con la secretaria de Seguridad, **Rosa Icela Rodríguez**, y tocaron varios temas, como el robo de cable, no solamente de las instalaciones del Metro, sino también de otras instituciones y empresas. La mandataria capitalina adelantó que, tras esta primera reunión, se formará un grupo de alto nivel, y ya se están haciendo las investigaciones conducentes. La colaboración entre funcionarias da sentido a la frase del presidente **Andrés Manuel López Obrador**: "Sin duda, las mujeres tienen un desempeño de primer orden". Más que a la altura de las circunstancias.

**2. Justicia a fuego lento.** Roberto Omar Paredes, juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Sur, sobreseyó las acusaciones en contra de **Rosario Robles** con efectos de sentencia absolutoria. La decisión jurídica inhibe la persecución penal y cesan las medidas cautelares como la prisión preventiva domiciliaria. También decretó el sobreseimiento total de la causa penal a la cual estaba vinculada la exsecretaria de Desarrollo Social y de Desarrollo Territorial y Urbano. A **Robles** se le acusaba del desvío de más de 5 mil millones de pesos destinados a programas sociales, durante el gobierno del expresidente **Enrique Peña Nieto**, caso conocido como la *Estafa Maestra*. El fin de un proceso que no debió sufrir sola. ¿O era la única responsable?

**3. Como agua en las manos.** En caso de que Tesla decida instalar su planta automotriz en Nuevo León, el gobierno federal no le otorgará permisos para esa operación, porque en esa región no hay agua, advirtió el presidente **López Obrador**. Expuso que tomarían esta decisión en caso de que la firma insista, pese al llamado de su administración de que se ubique en otra región del país, en el sur sureste o, incluso, en Hidalgo, donde sí hay agua. El gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, respondió que en el estado sí hay agua para la instalación de la planta de Tesla. Pero está fresca en la memoria la crisis del año pasado. ¿No tendrá que volver a bombardear las nubes, gobernador? Aguas, la inversión se puede diluir!

**4. Mejor de lo pensado.** La economía de México creció 3.1% en 2022, con lo que superó la previsión inicial de 3%, impulsada por las actividades secundarias al cierre del año, de acuerdo con las cifras del PIB que dio a conocer el Inegi. De acuerdo con el informe, el PIB de la industria creció 3.3% en 2022, superando a las actividades terciarias, que engloban a los servicios, las cuales alcanzaron un aumento del 2.8%, mientras que el sector agropecuario o actividades primarias tuvo un aumento anual de 2.8%. A tasa interanual, el PIB aumentó 3.6% en el último trimestre del año, levemente superior a lo estimado por el Inegi a finales de enero. Este logro tiene nombre y apellido: **Rogelio Ramírez de la O**, secretario de Hacienda.

**5. Diversos, pero unidos.** Durante la conmemoración del Día de la Bandera, en el Campo Marte de la Ciudad de México, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** estableció que, al paso de la historia, la bandera logró concitar el respeto de todos los mexicanos, sin importar sus posturas políticas. "Por eso hoy recordamos que aún siendo diversos, distintos, en lo cultural, en lo político y en lo social, nos reconocemos los mexicanos en nuestra bandera". Pese a sus evidentes diferencias ideológicas, el titular del Ejecutivo y el diputado federal **Santiago Creel** coincidieron en que la bandera de México representa a todos. Sin divisiones, unificados, es más fácil avanzar.

